

RAZAS

Habiendo sido varias las tribus que habitaron antes de la conquista el territorio de lo que después de ella fue Antigua Provincia del Nuevo Santander, hoy Tamaulipas, no puedo precisarse a cuál de esas tribus deben su origen los indígenas que aún existen en algunos pueblos del Estado.

La generalidad de la población del Estado está formada por dos distintas razas, que son: la indígena, que procede de las tribus antiguas, y la llamada criolla o tamaulipecana, mezcla de españoles e indígenas.

En el Estado, lo mismo que en el resto del país, hay un considerable número de europeos, y existen también algunos individuos de las razas negra y amarilla, procedentes la negra de los Estados Unidos del Norte. (1)

De la raza indígena propiamente dicha, existe muy poco número en algunos pueblos de los Distritos del Sur y Cuarto, siendo la mayoría o generalidad de los habitantes del Estado, de la raza conocida por criolla o sea la procedente de la mezcla de indígenas y españoles, en razón de ser estos últimos los colonizadores y únicos que habitaron en Tamaulipas juntamente con los indígenas desde la fundación de los pueblos.

Debido al cuidado que el Gobierno ha tenido de difundir la instrucción primaria, se ha conseguido mejorar las condiciones sociales de la gente del pueblo, asegurándose a la vez que la generalidad de los habitantes del Estado, que forman la raza criolla o llamada tamaulipecana, por su apego al trabajo, lleguen a ser verdaderos factores del progreso alcanzado en todos los ramos de su riqueza pública.

Los tamaulipecos son por lo general de aspecto europeo, inteligentes, laboriosos, sobrios, franceses, hospitalarios y desinteresados en toda la acepción de la palabra, y patriotas hasta el heroísmo, circunstancia esta última bien comprobada con sólo pasar la vista por las páginas de nuestra historia patria.

En esas páginas de la historia figuran centenares de nombres de tamaulipecos que sacrificaron su vida en defensa de nuestras instituciones o del territorio de nuestra querida Patria, ya formando con sus pechos la compacta muralla que resistiera en la Angostura y la Rosca el empuje del ejército invasor de los americanos en su desastroza y cruenta guerra del 46; ya en las luchas sostenidas para sacar avante las Leyes de Reforma que pusieron coto a los desmanes del partido nefasto conocido por clerical o reaccionario; y por último, en la lucha titánica sostenida contra Francia invasora de nuestro territorio.

Esa misma raza criolla o tamaulipecana, además de ser dueña del mayor capital que forma la riqueza pública del Estado, es la que tiene a su cargo la dirección de la cosa pública, y de ella han salido un sinúmero de hombres notables por su instrucción y que han figurado entre esa falange de verdaderos hombres públicos, que tantos servicios ha prestado para poner al país a la altura de la civilización en que se encuentra.

RELIGION

La religión profesada por la inmensa mayoría de la población del Estado es católica. Se practican, aunque en pequeño número, el culto protestante. La generalidad de los hombres ilustrados es librepensadora. En Tamaulipas, el fanatismo religioso es planta exótica. En otra parte de esta revista nos ocuparemos de nuestras impresiones sobre religión.

(1) Durante la guerra de secesión, emigraron los negros a Tamaulipas.

RACES

The Province of Santander, as it was called by the conquerors of Mexico (nowdays Tamaulipas) was inhabited by so many tribes that it is impossible to say now the true origin of the tribes existing at present in some towns of the State.

Two different races are generally known for the population of the State, are: The Indian race on account of their origin from the ancient tribes, are called natives at present; and the "criolla" or "tamaulipecan" race coming from a mixture of Spanish and Indian people.

There is in the State of Tamaulipas, as well as in the rest of the Mexican territory, a great number of European people, and there is also some black and yellow people who have come from United States of America. (1).

There are only a few "natives" in the Southern and Fourth Districts, as the State is mostly inhabited by "criollos" (a mixture of Spanish and Indian people) because Spaniards and Indians were the only inhabitants existing at the time of the conquest of Mexico, since the foundation of the towns of Tamaulipas.

The social condition of the people, mainly that of the lower classes, has been improving and there is a remarkable betterment of the inhabitants, owing to the care bestowed by the Government of the State on public education,

That is why the tamaulipecan race has become a true factor for the progress attained in all the branches of the public resources.

The tamaulipecan people are generally intelligent, their aspect is rather European; they are assiduous, artful, of a frank character, frugal, sober. They are not selfish at all; their patriotism is shown to the highest heroism; and they like to impart hospitality.

In looking over some pages of the History of Mexico, we find in scores the names of those tamaulipecans who forfeited their lives in defense of Mexican fatherland.

They did that defense, now facing abroad, the formidable American army in that dreadful bloody war, that took in "La Angostura" and "La Rosca", in 1846, now fighting to carry out the triumph of the Laws of Reform enforced by Don Benito Juárez during the nefarious war made by the clerical party.

Lastly, they fought also courageously against the French invaders, in 1862.

The tamaulipecan people, besides being the "masters" of the richness of the State, they have kept a good administration of the public affairs. From that race of "criollos", we have had many statesmen so remarkable, learned, and so well civilized that they have played a good figure among that phalanx of men who have done good to the country; and have made Mexico to be acknowledged as a civilized nation.

RELIGION

The Catholic Religion is the only one practiced in worship by the people there. There are a few protestants. The most learned and civilized men are free-thinkers. There are no bigots.

(1)—Negroos emigrated into Tamaulipas, during the war of secession.